

(Nous savons que la principale fabrication de ses monnaies a eu lieu vers 580).

Grégoire de Tours nous apprend sa qualité (8), en nous annonçant une révolte qu'il put maîtriser.

« Winrio dux a paganibus suis depulsus ducatu casuit
« finisset que vitam nisi fuga auxilium præbuisset sed
« postea pacato populo ducatum recepit.

« Le duc Winrio, chassé par ses paysans, perdit son
« duché, et il eut perdu aussi la vie s'il ne se fut enfui
« promptement, plus tard son peuple étant pacifié, il reprit
« son duché. »

En 590, Winrio prit part à une expédition envoyée par Childebert, roi d'Austrasie, en Italie contre les Lombards qui firent la paix avec Childebert, grâce à l'intervention de son oncle le roi de Bourgogne, Gonthramn.

Mais nous voici arrivé à la période critique de la vie de Winrio.

Le vieux roi Gonthramn était mort en 593 dans sa ville de Châlon.

Son neveu, ce même Childebert, fils de Brunehaut, prit après sa mort possession de ses États et voulut venger la mort de son père et de son oncle attribuées à Frédégonde. Il réunit une armée formidable chargée d'envahir le royaume de Neustrie.

Cette armée pille la Champagne et partant de Reims envahit le pays de Soissons. Frédégonde se met à la tête des siens avec son jeune fils Chlother, rassemble ses soldats

(8) Grégoire de Tours. *Historia Francorum*, tome VIII, C. XVIII.